

**Zeitschrift:** L'Émilie : magazine socio-culturelles  
**Herausgeber:** Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe  
**Band:** [90] (2002)  
**Heft:** 1460

**Artikel:** Soirée de soutien : Africaines répudiées par leur mari  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-282330>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Soirée de soutien

## Africaines répudiées par leur mari

Dans les pays en développement, on estime qu'il y a entre 500 000 et 2 millions de femmes atteintes de fistules. Souvent très jeunes, les mères ont un bassin trop étroit pour accoucher dans de bonnes conditions. Elles restent souvent plusieurs jours en travail, sans assistance médicale et lorsque l'enfant naît enfin, il déchire souvent la mère. La pression provoquée par le bébé sur le périnée provoque une nécrose des tissus vaginaux, ces derniers finissent par se percer, entrant en communication avec la vessie, voire le rectum. L'incontinence devient alors un double calvaire, car ces femmes sont souvent répudiées par leur mari et vivent en marge de la société.

Depuis 1993, Médecins du monde intervient au Mali dans un programme de prévention et de prise en charge de la fistule vésico-vaginale. Selon l'organisation, ce pays compte six cents nouveaux cas de fistules chaque année. A Mopti, le personnel de Médecins du monde explique d'abord que la fistule est due à l'accouchement et non à une malédiction comme le croient trop souvent ces femmes, puis il effectue un travail de prévention en collaboration avec les autorités locales, tant sanitaires que traditionnelles (marabouts, matrones, imams, etc.). Il est important d'informer, d'indiquer aux matrones les gestes de base afin d'éviter des accouchements traumatisques et d'engager le dialogue avec les femmes, mais aussi avec leurs pères, maris et guides spirituels. La campagne d'information commence à porter ses fruits.

Touchée par la situation dramatique de ces Africaines, la troupe de danse Kinkiliba a eu envie de soutenir ce programme d'information. Cette troupe genevoise propose des spectacles inspirés des danses traditionnelles d'Afrique de l'Ouest, où la musique et l'expression du corps sont intimement liées et porteuses d'une immense joie de vivre. ☺ LB  
Soirée «Solidarité femmes d'Afrique», samedi 16 mars 2002, dès 19h30, salle communale de Bernex. Avec repas et spectacle de danse et musique d'Afrique de l'Ouest, suivi d'un «bal tropical». Les bénéfices seront intégralement versés à Médecins du monde. Informations : 022/757 68 74

### Linguiste récompensée

Le Prix national Latsis pour jeunes chercheurs et chercheuses a été remis le 17 janvier à Lorenza Mondada. Ce prix, doté de 100 000 francs, est décerné chaque année par le Fonds national suisse sur mandat de la Fondation Latsis de Genève, et récompense des chercheurs ou chercheuses de moins de 40 ans pour des travaux scientifiques remarquables en Suisse. La linguiste Lorenza Mondada, professeure de linguistique de l'Université de Lyon 2, a ainsi été récompensée pour ses recherches sur la linguistique et ses travaux interdisciplinaires sur la formation du savoir qui lui valent déjà une reconnaissance internationale.

Au centre des intérêts scientifiques de la linguiste, on trouve les interactions sociales, en particulier verbales - les interactions entre les individus qui communiquent, l'objet de leur communication, la langue choisie et ses règles. La chercheuse a publié deux ouvrages sur la formation du savoir dans le cadre des interactions verbales : *La Verbalisation de l'espace et la construction du savoir* et *Décrire la ville : la construction des savoirs urbains dans l'interaction et dans le texte*. Lorenza Mondada a également dirigé un important projet du Fonds national suisse dans ce domaine de recherche. La lauréate du Prix Latsis 2001 y montre comment des groupes de recherche multilingues des domaines de la médecine, de la protohistoire et des sciences sociales collaborent et créent des savoirs au sein de leurs équipes. ☺  
TM



UNIVERSITÉ DE GENÈVE

La FACULTÉ DE MEDECINE ouvre une inscription pour un poste de

### PROFESSEUR ADJOINT

de biologie cellulaire et structurelle  
au Département de morphologie

**CHARGE :** Il s'agit d'un poste à charge complète comprenant 6 heures hebdomadaires d'enseignement, de recherches dans le domaine du transport intracellulaire et de l'immunocytochimie ultrastructurale.

**TITRE EXIGE :** doctorat ès sciences ou titre jugé équivalent.

**ENTREE EN FONCTION :** 1<sup>er</sup> octobre 2002 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 3 avril 2002 au décanat de la Faculté de médecine, Centre médical universitaire, 1, rue Michel Servet, 1211 Genève 4, auprès duquel des renseignements complémentaires peuvent être obtenus sur le cahier des charges et les conditions.

*Désirant associer tant les femmes que les hommes à l'enseignement et à la recherche, l'Université souhaite recevoir davantage de candidatures féminines.*